

Fecha 03.03.2014	Sección Análisis	Página 14
----------------------------	----------------------------	---------------------



RAZÓN DE ESTADO

JOAQUÍN R. NARRO LOBO*

Michoacán avanza

El pasado 25 de febrero, acompañado por buena parte de los funcionarios federales de primer nivel, el Presidente de la República visitó Michoacán para, de primera mano, supervisar las acciones en favor de los más desprotegidos del estado. Con su visita, Enrique Peña Nieto parece refrendar el compromiso lanzado hace ya algunas semanas y que considera que la recuperación de la paz entre la sociedad michoacana solo se logrará con desarrollo social, generación de empleo y construcción de infraestructura. Allá, en territorio purépecha, la estrategia es cambiar las balas por viviendas, las armas por escuelas, la impunidad por hospitales y la muerte por líneas eléctricas.

Si analizamos las principales acciones motivo de la evaluación presidencial, encontramos que todas ellas se vinculan directamente al desarrollo social y el combate a la pobreza y la marginación. Más allá del importante papel que han jugado las instancias de seguridad pública, así como el Comisionado para la Seguridad y el Desarrollo Integral de Michoacán, las principales noticias no estriban en el número de detenidos, de armas confiscadas o de muertos durante un enfrentamiento. Hoy, bajo la estrategia integral lanzada por el Gobierno de la República, los datos son sobre familias pobres y vulnerables que se verán beneficiadas por una amplia gama de programas sociales.

Ahí están, por ejemplo, los casi 90 millones de pesos que la Comisión Federal de Electricidad y la Secretaría de Desarrollo Social invertirán para electrificaciones de comunidades rurales e indígenas que históricamente han sido abandonadas. Igualmente, vale la pena destacar las obras para mejoramiento y construcción de viviendas que de manera conjunta han comenzado los gobiernos federal y estatal, o la incorporación de miles de michoacanos en pobreza extrema al Programa de Apoyo Alimentario SINHambre por parte de Oportunidades en coordinación con Diconsa. Así mismo, es de destacar el avance para la construcción de 400 comedores comunitarios, de los cuales ya se encuentran en marcha 110 a lo largo del estado.

Sin embargo, lo más relevante de todo esto no son los comedores comunitarios, ni la electrificación de comunidades o la incorporación de miles de michoacanos a determinados programas sociales. Lo principal de la visita presidencial al municipio purépecha de Chilchota es la propia visita. Cuando un gobierno lanza una estrategia de las dimensiones y características de la de Michoacán, lo relevante está en la actitud de

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 16878.00
Tam: 291 cm2

Fecha 03.03.2014	Sección Análisis	Página 14
---------------------	---------------------	--------------

sus principales actores. Las acciones comprometidas por cada una de las instituciones son realizadas cotidianamente por miles promotores sociales, ingenieros, médicos, trabajadores sociales y muchas otras personas que contribuyen al desarrollo de la política social. Sin embargo, la solidaridad de un gobierno con las causas más sentidas sólo es posible de demostrarse yendo de la mano del pueblo.

Por eso, la presencia del Presidente de la República y de varios de los Secretarios del Gabinete Federal, es una muestra de un cambio de actitud. Ahí están los ejemplos de un Secretario de Gobernación como Miguel Ángel Osorio Chong, quien en sus visitas al estado escucha y atiende los problemas de quienes se le acercan, o Rosario Robles Berlanga, quien ha convertido a Michoacán en un territorio prioritario en las acciones coordinadas desde la Secretaría de Desarrollo Social. Con funcionario como ellos, a nadie puede extrañar que durante su visita a Chilchota, el Presidente Peña Nieto haya platicado, compartido el pan y la sal y convivido con cientos de michoacanos que lo que más necesitan es la certidumbre de contar con un Gobierno de la República cercano a ellos y ocupado en resolver sus preocupaciones.

De la mano del Presidente de la República, y con la mira puesta en la recuperación de la paz y el desarrollo integral de sus habitantes, Michoacán avanza.

**joaquin.narro@gmail.com Twitter @JoaquinNarro*